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Pardow y sobretasa a 
impuesto de emisiones de 
C0O2: “Es algo que estamos 
estudiando” 
Respecto al proyecto de estabilización tarifaria, el 
secretario de Estado recordó que debido al rezago de una 
deuda con las empresas de generación de energía desde 
octubre de 2019, cuando se congelaron los precios de 
electricidad, este monto asciende actualmente a los US$6 
mil millones, y crece US$3 millones al día por intereses. 

PAULINA ORTEGA 

La comisión de Minería y Energía de la Cá- 

mara inició este miércoles la discusión en ge- 

neral del proyecto en materia de estabil 

ción tarifaria, dondeescucharon la exposición 

del ministro de Energía, Diego Pardow, y 

acordaron seguir sesionando el próximo lu- 

nesa raízde la urgencia de lainiciativa, pues- 

to que el próximo miércoles la Comisión se- 

sionará desde Magallanes. 

Entre los temas en discusión, el ministro se 

refirió a la propuesta de una sobretasa alim- 

puesto verde para financiar el subsidio, afir- 

mando que hay un oficio en curso. “Es algo 

que estamos estudiando y conversaremos en 
la instancia que aquí se abra (...) Hoy en día 

el impuesto verde es de US$5 por tonelada, y 

el benchmark internacional es de US$35. 

Hay una diferencia significativa”, expuso. 

La semana pasada, un grupo de diputados 

decidió oficiar al ministro de Energía, Diego 

Pardow, para que considere “laincorporación 

de una sobretasa en el impuesto alas emisio- 

nes de C02 de fuentes térmica”. 

El oficio, firmado por los diputados del 

Frente Amplio (FA), Diego Ibáñez (Conver- 
gencia Social), Francisca Bello (Convergen- 

cia Social), Camila Rojas (Comunes) y Jorge 
Brito (Revolución Democrática) -todos re- 
presentantes de la región de Valparaíso-, 

fue remitido al secretario de Estado el mar- 

tes 5 de marzo. 

En el documento, los parlamentarios argu- 

mentan que el sector de energía “esel respon- 

sable de contribuir con más de tres cuartas 

a- 
  

partes del total de emisiones de Gases de 

Efecto Invernadero anivelnacion: 

da que las comunas denominadas “zonas de 

sacrificio” de Quintero, Puchuncaví y Con- 

cón, como “saturadas de contaminación don- 

de sus habitantes ven constantemente afec- 

tados su salud, educación y bienestar gene- 

ral producto de la actividad industrial en 

estas zonas”. 

Lo último en Pulso 

recuer- 

  

   

PROYECTO 

Elsecretario de Estado recordó que debido al 

rezago de una deuda con las empresas de ge- 

neración de energía desde octubre de 2019, 

cuando se congelaron los precios de electri- 

cidad, este monto asciende actualmente a 

los US$6 mil millones, y crece US$3 millo- 

nes al día por intereses. 

Según mencionó Pardow, con la aplicación 

de la ley vigente, se materializaría un alza en 

las cuentas de 150%, lo que significaría du- 
plicar los montos finales en las boletas de la 

luz. Desde el ministerio estiman que elincre- 

mento se observaría a partir de mayo. 
De esta forma, el proyecto busca, por un 

lado, reducir las cuentas para los hogares 

más vulnerables a través de un subsidio a tra- 

vés de un descuento en las cuentas todos los 

meses (aunque también está la opción de 

entregar el subsidio a través del bolsillo elec- 

trónico), y que alcanzaría aproximadamen- 

te 1 millón de hogares. Y, por otro lado, bus- 

cará mitigar el alza para los hogares más pri- 

vilegiados.Q   
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Sernageomin y críticas de 
trabajadorestras accidente 
fatal en Codelco: “No hemos 
recibido ninguna denuncia 
formal como servicio” 
El Servicio Nacional de Geología y Minería de Chile dijo 
que antes del accidente no habían recibido ninguna queja 
del sindicato. La entidad se encuentra recopilando 
información sobre el accidente en la División Radomiro 
Tomic de la estatal, siguiendo las investigaciones en curso 
y mandatando capacitaciones, entre otras acciones. 

EMILIANO CARRIZO 

El director regional de Antofagasta del Ser- 

vicio Nacional de Geología y Minería de Chi- 

le (Sernageomin), Yerko Díaz, informó sobre 

los antecedentes que tienen tras el acciden- 

te quesign la muerte de Ana Camila Ro- 

jas Farías, una operadora de maquinaria pe- 

sada de 30 años de la División Radomiro To- 

mic de Codelco. Díaz explicó el actuar del 

servicio durante el accidente y las gestiones 

posteriores tras el hecho. 

“Nosotros fuimos alertados alrededor de 

las 16 horas y luego preparamos la logística 

desde Antofagasta a Calama. Viajé con gen- 

te de fiscalización e investigación de acciden- 

tes. Nos demoramos aproximadamente tres 

horas en la ruta y encontramos el camión en 

esas condiciones (quemado). Antes que no- 
sotros habíamos subido solo habían llegado 

el médico y Carabineros”, comenzó Diaz en 

supresentación ante la Comisión de Minería 

y Energía de la Cámara de Diputadas y Dipu- 

tados. 

Díaz también explicó que solicitó a Codel- 

coel peritaje del accidente realizado por una 

empresa externa y realizar capacitaciones al 
personal para saber cómo evitar y/o enfren- 

tarse a un accidente como el que terminó con 

la vida de una operaria. 

Sernageomin explicó que también solicita- 

ron “una inspección mecánica completa de 

todos los equipos antes de liberarlos nueva- 

mente a la operación. También realizar y 

controlarla capacitación de los operadores y 

delos camiones de extracción”. Una tarea que 

serelacionaa una flota de más de 100 camio- 

nes y que Codelco debe realizar por un peri- 

to externo. 

“Codelco tiene totalmente la prohibición de 

acercarse al equipo. Y los terceros que debe- 

rían hacer el peritaje son empresas que no 

tengan ningún vínculo con Codelco”, agre- 

gó. Además, Diaz comentó que ahora co- 

rresponde entrevistar a todas las partes rela- 

cionadas con la operación donde se produjo 

el accidente para tener más antecedentes. 

    

Sobre el detalle del accidente, Díaz comen- 

tó que el equipo tuvo una falla mecánica re- 

lacionada con un pistón quese disparó del ca- 

mión, pero matizó que aún esperan los infor- 

mes finales sobre el detalle del accidente. 

“Trabajamos en campañas de seguridad 

permanentemente, pero esto escapa a cual- 

quier control que uno pudiera tenero pudie- 

raprever”, agregó Díazal cierre de su presen- 

tación inicial. 

Mientras que, una vez que los parlamenta- 
rios expusieron sus consultas, Díaz comen- 

tó que ellos no recibieron quejas o reclamos 

enel pasado como hoy por parte de condicio- 

nes laborales que facilitaron un accidente 

como el que ocurrió y terminó con la vidade 

una persona. 
“Quiero dejar en claro que nosotros, por 

parte del sindicato de Radomiro Tomic, no 

hemos recibido ninguna denuncia formal 

como servicio (...) yo le digo formalmente, 

nosotros no hemos recibido queja alguna”, 

dijo Díaz tras relatar que, una vez que ocu- 

rrió el accidente, los trabajadores de la divi- 

sión habrían manifestado su descontento 

tras el evento, ya que, según ellos, habían 

alertado del problema. 

El sindicato de Radomiro Tomic también es- 

taba considerado como invitado a la comisión, 

pero finalmente no asistieron. 

Desde Sernageomin también comentaron 

que, anteriormente, en la División Radomi- 

ro Tomic, hace menos de un mes, chocaron 

dos camiones por alcance. 

En la sesión también se le reprochó al Ser- 

nageomin por no tener toda la información 

recopilada, pero Diaz se defendió argumen- 

tando que es un proceso en curso y que se está 

trabajando en el objetivo de entregar conclu- 

siones: “Nosotros estamos recabando esta 

información de manera responsable. Yo no 

podría traerle un montón de información 

suelta porque tenemos que preparar, darle la 

estructura a un informe que demuestre la ca- 

balidad de nuestro trabajo que estamos ha- 

ciendo responsablemente”.Q
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